

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

## FRANCIA NIEGA HABER QUERIDO VENDER SUS POSESIONES

Francia niega que quiera vender sus posesiones americanas a los Estados Unidos

París, febrero 25.— En la cancillería se desmintió oficialmente la noticia de prensa extranjera de que Francia estaba negociando la cesión de las Indias Occidentales francesas a los Estados Unidos, ofreciéndolas en pago de la deuda francesa de guerra a los Estados Unidos.

También se desmintió la noticia de que los Estados Unidos asumirían la responsabilidad de la deuda francesa de guerra con la Gran Bretaña recibiendo en pago a Jamaica.

En la prensa de los Estados Unidos, especialmente, se ha venido rumorando desde hace tiempo que el gobierno norteamericano deseaba poseer, en cuanto se refiere a las posesiones francesas, la Guayana francesa, y respecto de las británicas, la Guayana inglesa, contiguas a la República de Venezuela.

El asunto se sacó a relucir hace pocos meses con motivo de algunas declaraciones sobre la materia en el senado de los Estados Unidos por el senador demócrata Reed, de Missouri, y en algunos círculos se entendió que esto era una exploración a Europa.

Caso de que los gobiernos británico y francés se decidieran a entrar en negociaciones de esa naturaleza, esto daría a los Estados Unidos una avanzada en territorio sudamericano y quitaría a la República de Venezuela el derecho de entrar en negociaciones de esa índole en el futuro sobre esas posesiones situadas en su frontera oriental.

Tiénesse entendido que los estadistas de épocas anteriores en Venezuela han visto su frontera natural norte con el Brasil en la que es hoy Guayana, francesa y no es improbable q' en un futuro no lejano esa república trate de consolidar su posición estratégica con el Brasil.

Antes de dictarse el laudo que separó de Venezuela parte del territorio nacional en la frontera por el Orinoco y que forma hoy parte de la Guayana Británica, la cancillería británica había reconocido allí los derechos de Venezuela en pactos celebrados por gobiernos anteriores al del presidente Castro, en cuya época se dictó el famoso laudo de que se han quejado siempre amargamente los venezolanos.

Se suicida porque su esposa dió a luz dos gemelos

Oviedo, febrero 24.—En el pueblo de Villarmel, se arrojó a un río sufriendo la muerte por inmersión, el vecino Máximo Alvarez Fernández, al saber que su esposa había dado a luz dos gemelos.

¡¡Un marido enamorado!!

Sevilla, febrero 24.—Enloquecido por la muerte de su esposa se dió muerte con una escopeta, un vecino del pueblo de Morón llamado Dámaso Alonso Arroyo. El suicida fué encontrado con el retrato de su mujer entre los brazos. Dejó escrito un papel quejándose de no haber tenido descendencia.

## AMERICANAS A LOS ESTADOS UNIDOS

Reina ansiedad en Rusia con motivo de los refuerzos militares de Polonia a lo largo de la frontera

Un marido se suicida porque su esposa dió a luz gemelos. ¡¡Qué tal si en Costa Rica se implantara esta moda!!

Otro marido que se suicida porque quedó viudo y sin descendencia. ¡¡Qué tal si en Costa Rica ocurriera otro tanto!!

### LA NOTA POLITICA DE AYER

## El Partido Agrícola acepta el reto de don Ricardo Jiménez para que se repitan las elecciones de Alajuela y Heredia

Con motivo de una larga carta que don Ricardo Jiménez publicó el domingo en "La Tribuna", carta en la cual se refiere sin negarlas a las gravísimas inculpaciones que se hacen a su Partido, confabulado con algunos elementos del volista, para cometer los "crímenes ignominiosos" de Alajuela y Heredia, y en uno de cuyos párrafos dice que lo mejor sería repetir esas elecciones porque el echandis' mo sobornó, embriagó e hizo presión abierta con ayuda de las autoridades para obtener el triunfo, con motivo de esa carta—decíamos—el Partido Agrícola, por medio de sus elementos dirigentes, ha decidido aceptar al Licdo. Jiménez el reto que lanza de repetir las elecciones en ambas provincias.

Sin entrar en consideraciones sobre la ligereza de un candidato y, lo que es aún más lamentable, de un ex-Presidente que injuria a su pueblo y que llega al extremo de hablar de guapas mozas que ofrecen sus carnes (de seguro a los ciudadanos que se decidieran a votar por el Licdo. Echandi); sin referirnos para nada al proceder de todo un don Ricardo "Júpiter" que usa de chismes y cree en ellos para zurcir frases de condenación, así como en aquel su celebrísimo discurso del América declaró, "porque lo había oído", que don Carlos Herrera tuvo en mente darle \$ 15,000 a don Alberto Echandi para su campaña; sin hacer hincapié en que acepta de plano en su carta que no obraron correctamente las Juntas de Alajuela y Heredia, sólo lo queremos por hoy hacer rápida crónica de la actitud del Partido Agrícola.

Nos vamos, pues, al grano. El Comité Ejecutivo, con instrucciones del Licdo. Echandi, convocó a una reunión en el bufete de este esclarecido ciudadano, para ayer a las cuatro de la tarde. A esa hora en punto allí estaban los principales elementos del agricolismo de San José y provincias, quienes como un solo hombre acudie-

ron a la cita: el doctor don Pánfilo J. Valverde, don Leonidas Peralta, don Pedro Quirós, el doctor don Benjamín Hernández, el doctor don Rafael Calderón, don Guillermo Vargas, don Carlos Lara, don Alejandro Alvarado Quirós, don Asdrúbal Villalobos, don

Nicolás Orlich, don Rafael Lauro Calvo, don Alfredo Sánchez, don Luis García Aragón, el doctor don Santiago Zamora, don Victor Trejos, don Filadelfo Granados, don José Astúa Aguilar, etc., etc.

El Lic. Echandi explicó a la concurrencia el objeto de aque-

lla reunión, manifestando que en su concepto debería aceptarse el reto de don Ricardo Jiménez, para demostrar al país que si hubo malos procedimientos en las elecciones, ellos no emanaron de sus filas, y que puede tenerse absoluta seguridad de que el Partido Agrícola, contra el cual se confabularon los miembros volista y jimenista de las Juntas Electorales, no era posible que intentara hacer, y mucho menos que hiciera, cuanto le echa encima el señor Jiménez.

En términos concisos se refirió a otros puntos de la carta citada, poniendo después a discusión el "convite" de don Ricardo para nuevas elecciones.

Varios de los presentes usaron de la palabra, llegándose a aceptar, **con entusiasmo desbordante y con fe ciega**, el reto que lanza el Lic. Jiménez para que otra vez digan los ciudadanos libres de Heredia y de Alajuela quiénes deben ser sus diputados, sin nuevos arrebatos como los que en favor suyo llevaron a cabo los volistas y los jimenistas que dominaban en las Juntas.

Aceptado esto en principio decidió la asamblea agrícola que, de seguir las cosas como están; es decir, de echarse atrás don Ricardo persistiendo en que vayan al Congreso los dos diputados del asalto volista-jimenista, el Partido Agrícola no concurrirá al Congreso en mayo próximo, para que no haya quórum y se haga efectiva sanción con los burladores de la Ley, del pueblo y de la Justicia.

Se leyó la exposición del Licenciado Echandi a propósito de la epístola tantas veces mencionada, en la que se anuncia que el Partido Agrícola recoge el guante.

Y firmes todos se levantó la sesión, seguros como están (y tienen razón de estar) los echandistas de su absoluto y legítimo triunfo.

Mañana publicaremos la carta que mencionamos del Lic. Echandi.

### AYER EN EL CONGRESO

## Con gran trabajo se pudo hacer quórum, que muy pronto se rompió, para inaugurar las sesiones extraordinarias

A las 3 y 25 minutos de la tarde se abrió la sesión, bajo la presidencia del Lic. don Carlos Díaz Barquero.

Estaban convocados los p'adres conscriptos por decreto del Ejecutivo para las 2 p. m., a fin de que reunidos en extraordinarias aprobaran definitivamente el Código Penal Astúa. Cuando ya los muy pocos que acudieron a la Cámara estaban cansados y aburridos de esperar llegaron TRES más, cabalmente a las TRES, pero todavía faltaban dos para completar los 29 del quórum.

Y se presentaron estos dos, y hubo quórum, y don Charles Days solemnemente dió por abierta la sesión, haciendo que se leyera el decreto de convocatoria.

Punto y seguido comenzó la discusión detallada del Código Penal, que ya durante la Legislatura pasada se había aprobado en tercer debate.

De varios artículos se fué conociendo hasta las 4 y 20 en que pudo advertir el Directorio que el quórum estaba roto, hecho pedazos, y levantó entonces la sesión a la hora dicha.

## Se acordó un armisticio entre los revolucionarios y el Gobierno de facto de Honduras

Noticias llegadas ayer tarde de Tegucigalpa anuncian que mediante la INTERVENCIÓN AMISTOSA del Gobierno norteamericano, se llegó a un acuerdo entre los revolucionarios y el Gobierno de facto de Honduras, en virtud del cual se suspendieron las hostilidades

y se hacen arreglos para practicar nuevas elecciones presidenciales.

Dios quiera que las cosas tomen ahora otro giro en aquel país hermano y que el armisticio acordado entre ambas fuerzas beligerantes sea el comienzo de la paz y de la tranquilidad en la Patria de Morazán.

Los griegos dispuestos a la República

Atenas, 25.—A pesar de las demandas del exprimer ministro Eleuterio Vinizelos de que se celebre un plebiscito nacional para determinar la futura forma de gobierno de Grecia, estaba en marcha irresistible un vigoroso movimiento para que se declare inmediatamente el establecimiento de la república.

Los republicanos de la asamblea nacional, recién elegida, habían preparado ya su programa en esta forma:

1º.—Creación de la república.  
 2º.—Abolición de los derechos de la familia real

3º.—Proscripción del rey.

Vinizelos había anunciado su intención de asistir a la reunión del mediodía de la asamblea a pesar de su enfermedad. Es miembro del cuerpo.

El primer ministro Kafandarís, que sucedió a Vinizelos, tenía preparado un programa político que iba a leer ante la asamblea.

Vinizelos tenía advertido a los diputados que sería ilegal la proclamación de la república sin haber celebrado antes un plebiscito para determinar la voluntad popular.

Los reyes de Grecia han estado ausentes del país desde el 19 de diciembre último, dirigiéndose a Rumanía. Entonces se anunció que habrían sido invitados a tomarse unas vacaciones a causa de la agitación política en Grecia. Después se anunció que no se les permitiría regresar nunca. La reina Isabel es hija de los reyes de Rumanía y allí vive con su esposo el rey Jorge II.

Ansiedad en Rusia por cierto movimiento militar en Polonia.

Moscú, febrero 25.—Funcionarios de la Rusia soviét manifestan gran ansiedad por motivo de la acción de Polonia reforzando sus fuerzas militares a lo largo de la frontera ruso-polaca y extendiendo el término del servicio militar.

Petición de indulto

Madrid, febrero 25.—Un grupo de intelectuales barceloneses se dirigió al general Primo de Rivera, para pedirle el perdón del poeta y sindicalista Juan Anehe, que fue condenado a la pena de muerte por la Audiencia de Barcelona por haber arrojado una bomba durante una fiesta celebrada por los somatenes.

Tendrá la categoría de Ministerio la dirección de comunicaciones de España.

Madrid, febrero 25.—"La Gaceta" publicó un decreto creando la Secretaría General de Comunicaciones, y realiza las atribuciones de la dirección de dicho organismo hasta equiparle a la categoría de un ministerio.

El Secretario despachará con el director de comunicaciones los asuntos y los tramitará debidamente en lo que respecta a correos y telégrafos.

Se suprimirán las subdirecciones, siendo substituidas éstas por inspectores.

ECOS DEL PANARICANISMO

Importantes medidas tomadas para cumplir las resoluciones de la Quinta Conferencia que se reunió en Chile

El informe que el Honorable L. S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana, sometió a la consideración del Consejo Directivo en la reunión ordinaria de dicho Consejo, el 6 de febrero, indica claramente el satisfactorio progreso que ya se ha hecho hacia el cumplimiento de las resoluciones adoptadas por la Quinta Conferencia celebrada en Santiago de Chile, desde el 25 de marzo hasta el 3 de mayo de 1923.

Merced a la elección del Presidente y Vicepresidente del Consejo Directivo y al nombramiento de las 4 comisiones permanentes para que cooperen con la Unión Panamericana, hanse efectuado ya los principales cambios dispuestos en la resolución que fue adoptada en Santiago. En la reunión extraordinaria que el Consejo Directivo celebró en octubre, el Secretario de Estado de los Estados Unidos fue elegido Presidente, y el Embajador de Chile en los Estados Unidos, señor Beltrán Marchieu, Vicepresidente. En una sesión posterior se nombraron las 4 comisiones que estudiarán el desarrollo de relaciones económicas y comerciales entre las Repúblicas americanas, los asuntos que se relacionan con la organización internacional del trabajo y los problemas higiénicos, así como la forma de llegar a una cooperación intelectual.

Además, el Consejo Directivo ha consagrado considerable atención a la serie de congresos especiales y técnicos dispuestos por la Quinta Conferencia Panamericana. Se ha escogido la ciudad de México como sede de la reunión de la Comisión Interamericana sobre Comunicaciones Eléctricas, habiéndose fijado el 27 de marzo de 1924 como la fecha en que los delegados se reunirán con el fin de discutir los medios de cooperar para lograr el desarrollo de las

comunicaciones eléctricas interamericanas.

Tres naciones le han avisado ya a la Unión Panamericana acerca de los nombres de sus representantes en la Comisión Internacional de Juristas que se reunirá en Río de Janeiro en 1925, con el fin de tomar en consideración la codificación de la ley internacional americana. Estos países son Guatemala, Panamá y los Estados Unidos. Guatemala ha nombrado a los doctores Antonio Batres y José Matos; los representantes de Panamá son los doctores Eusebio Morales y Horioac

Alfaro; en tanto que los Estados Unidos han nombrado al Dr. James Brown Scott y al Profesor Jesse S. Reeves para que presten servicio con el carácter de delegados. En la reunión que el Consejo Directivo celebró en enero, adoptó una resolución que tiene por objeto suplicarle al Instituto Americano de Derecho Internacional que celebre una reunión en 1924, y que someta el resultado de sus deliberaciones a la Comisión Internacional de Juristas.

La reorganización de la Comisión del Ferrocarril Panamericano es uno de los asuntos que ahora ocupa la atención del Consejo Directivo. Esta Comisión—creada por la Segunda Conferencia Panamericana—ha prestado importantes servicios estimulando la construcción de tramos o "eslabones de la línea férrea entre Nueva York y Buenos Aires. Comprendiendo los delegados a la Conferencia de Santiago la conveniencia de continuar esta magna obra, tuvieron a bien confiarle al Consejo Directivo la reorganización de la antedicha Comisión, y es probable que ésta, tal como quede reorganizada, se anuncie dentro de poco tiempo.

La Unión Panamericana asimismo, se propone obtener ciertos datos que, con arreglo a los términos de las resoluciones adoptadas por la Conferencia de Santiago, han de facilitar sele oportunamente. Estos datos comprenden los derechos que se les imponen a los buques que entran o que llevan a cabo operaciones en los puertos de las diferentes repúblicas americanas, el estado legal de las mujeres con arreglo a las constituciones y leyes de los países del Continente americano, así como informes relativos al desarrollo agrícola y ganadero en las repúblicas pertenecientes a la Unión Panamericana.

En la actualidad se está consagrando especial atención a las recomendaciones contenidas en la resolución adoptada en Santiago, es decir, aquella que trata de la educación y, además, se están haciendo esfuerzos extraordinarios para despertar el debido interés en el Congreso Pedagógico Panamericano que ha de celebrarse en Santiago de Chile en septiembre de 1925.

También se está consagrando la debida atención a las demás recomendaciones hechas por la quinta Conferencia Panamericana, incluso la proposición para celebrar una conferencia sobre la regularización de especificaciones, una Conferencia Panamericana de Periodistas, la protección y cuidado de restos arqueológicos y el desarrollo de relaciones más íntimas entre las municipalidades.

PERMANENTE

Cláusula XVIII del Programa del Partido Reformista

(Campo que el "Diario del Comercio" cede con muchísimo gusto al general don Jorge Volio, sin cobrarle nada por la inserción. Deseamos con la mejor buena voluntad dar a conocer ampliamente esta importante cláusula del Programa Reformista y hacerle entusiasta propaganda.)

El Partido Reformista no hará fusiones ni pactos con partidos extraños a sus principios, a fin de que cada uno de sus miembros sepa por qué y para qué vota. Las fusiones han sido en nuestra historia política la más grosera burla del voto, y por eso el Partido Reformista quiere poner a sus afiliados a salvo de combinaciones condenadas por la experiencia. Aprovechará si el concurso de quienes se acojan a su bandera de reivindicación

Asimismo declara que respetará y hará respetar la voluntad nacional manifestada en los comicios.

Por el Comité Ejecutivo provisional,

JORGE VOLIO



La que cria a los niños robustos y sanos  
En éxito constante  
De venta en todas partes  
Agente: E. De Mezerville  
Teléfono 301 Casilla 890

No Hay Callo Que Resista "GETS-IT"

No importa cuanto tiempo haya tenido Ud. sus callos, si curso malos sean, así se trate de



duros o de blandos, al lo que se haya empleado en su contra, crea Ud. un callo—'Gets-It' acaba en el acto con los dolores del callo, y bien pronto puede Ud. desprender con sus dedos el callo del pie o de la planta. Acaba con las callosidades en la misma sencilla forma. Millones lo usan. Se garantiza la devolución del dinero. Cuesta una pequeña—en cualquier parte. De venta mundial. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

OZOMULSION

Para Influenza y Tisis



La OZOMULSION contiene los Ingredientes Medicinales—y en las proporciones exactas—para combatir la Influenza, Tuberculosis, Plaga, Fiebre, Afecciones Bronquiales y todas las enfermedades debilitantes.

La OZOMULSION es un fortificante y creador, pues vuelve a restablecer lo que fué consumido por la enfermedad y ataja su progreso. Ayuda a recuperar las fuerzas y el poder de resistencia del paciente. Estas son las razones porque La OZOMULSION ha conseguido tan maravilloso éxito en casos de Tuberculosis y porque es que todos los que padecen de ésta terrible enfermedad o tienen los síntomas que indican su principio deberían empezar a tomar La OZOMULSION en seguida y continuar tomándola.

Debe recordarse siempre que las drogas no son curas para enfermedades. Sirven de estimulante o como ayuda temporaria para conservar las fuerzas del paciente hasta que la naturaleza puede efectuar la cura. La cura viene siempre de la naturaleza. La OZOMULSION no es una droga, sino uno de los alimentos medicinales de más valor y esenciales de la naturaleza.

La OZOMULSION no contiene alcohol, y no es un estimulante. Ella simplemente provee los elementos que la naturaleza emplea en fortificar su cuerpo, y que tiene que tener para construir de nuevo lo que ha sido destruido por la enfermedad, y así restituir su salud y fuerzas anteriores.

Recuerde que lo Importante es, QUE SEA LA LEGITIMA OZOMULSION

Dá Carnes **OZOMULSION** Produce Energías

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.



A las Familias

SI

Ud. tiene que dar agradecimiento por pesames que haya recibido.

Ud. tiene que invitar a un entierro.

Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

## Los grandes procesos Trece años encerrado en un manicomio

Ahora se está muriendo en uno de los hospitales que él sostenía

Ha comenzado una vista sensacional ante la Sala 22ª del Tribunal civil de Berlín. Se trata de un asunto complicadísimo, que pocos días antes de estallar la guerra europea produjo gran escándalo, siendo el tema predilecto de las informaciones periodísticas. No obstante la importancia del caso, los acontecimientos de la conflagración ahogaron el proceso, que ahora resulta con todos sus agudos caracteres trágicos.

He aquí lo ocurrido:

En 1906 un alemán, Rudolf Hass, agricultor en Venezuela, y dueño de una fortuna considerable, entabló un pleito contra la Administración que el Tribunal Supremo falló a su favor. A pesar de la sentencia, la Administración mantuvo sus pretensiones, en vista de lo cual Hass se dirigió al embajador alemán, señor De Seckendorff, pidiendo ayuda y protección. Ahora bien, el embajador no quiso provocar un conflicto con el Gobierno venezolano. Razones de alta política le obligaron a abstenerse. Desesperado el agricultor embarcó para Alemania, en donde pensaba obtener el apoyo del ministro de Estado. Desgraciadamente, le había precedido una carta del embajador Seckendorff que causó resultados bien funestos.

Hass fue admirablemente bien recibido en el ministerio de Estado. Se le prometió hacerle justicia, citándole para el día siguiente.

El litigante acudió con exactitud a la cita. Se le pasó a un saloncito, siendo presentado a una persona afabilísima, que dijo ser agregado al ministerio. Aquel hombre era el Dr. Zinner, célebre alienista, cuyos diagnósticos tenían

absoluta autoridad ante la justicia.

En el momento en que terminaba la entrevista, Hass fue detenido y colocado, a pesar de sus protestas, en un coche sanitario, que le condujo al manicomio de Daffor, en donde fue encerrado y completamente incomunicado.

Los tratos en este establecimiento fueron horribles. Según el denunciante, parece ser que existía el propósito de hacerle desahacer a toda costa.

En 1917, después de once años de encierro, Hass consiguió hacer llegar una carta a manos de un diputado del Reichstag que le había conocido en tiempos de su prosperidad. El escándalo estalló; la Cámara alemana se ocupó del asunto. Se hicieron revelaciones que comprometían a elevadas personalidades, y especialmente al Jefe de Policía, von Jawow. Pero la guerra absorbía la atención general, y el ruido de este asunto se apagó antes que Hass consiguiera justicia; obtuvo, sin embargo, un trato menos inhumano. Por fin, en 1920 una petición dirigida a la Asamblea Nacional le proporcionó la libertad.

Estaba envejecido, desconocido, y tan pobre que no podía pagar a un abogado para querellarse contra las autoridades por el espantoso abuso de poder de que era víctima. Por fin, se acordó que litigara como pobre.

Los Tribunales van a fallar ahora. La justicia, reparadora, dictará su sentencia dentro de unos días; pero quizás llegue tarde, porque el desventurado Hass se está muriendo en la cama de un hospital, precisamente de uno de los hospitales que él sostenía en su época de esplendor, y los médicos no confían en salvarle la vida.

## La Ley no protege a los dormidos

Bien lo dijo el eximio político y jurista Lic. don Ricardo Jiménez. No lo decimos nosotros lo dice El. «La ley no protege a los dormidos». La ley sólo favorece a los despiertos. Para los despiertos, para los vivos, para los listos, para los sanos, para los ricos, magnates y potentados fue designado el favor de la ley. Para los dormidos, los ciegos, los enfermos, los inválidos, los pobres no hay ley que los proteja.

El líder republicano así lo proclama.

¡Viva la República!

## Empieza el volismo a recibir dineros por el voto de sus diputados

Cierto *neutral* diario de la mañana publica una noticia que ha sido muy comentada en los círculos políticos. Se refiere a la contribución que se levanta entre los jimenistas "para cancelar una cuenta, que con urgencia cobran a los reformistas, proveniente de gastos hechos en la campaña electoral pasada".

Ya se ha descubierto, pues, la madre del cordero! Empieza a descorsarse el velo que cubría el pacto concertado entre los "plenipotenciarios" de don Ricardo y el Pbo. Volio.

Y sin embargo el ex-dictador del reformismo decía en su manifiesto que *ningún interés* lo llevaba a unirse con el jimenismo para llevar a la Primera Magistratura de la Nación al jefe de las tres argollas que oprimen la República!

Consideramos de oportunidad reproducir algunos párrafos del famoso manifiesto de Volio:

"Yo declino *todo interés* que pudiera deslucir (sic) la grandeza (II) de la acción".

"Los partidos no se valorizan con otra moneda que la legítima y valedera (¡¡el colón!!) de sus trascendentales acciones. Se trata de saber cuánto valemos (¡¡Ya lo sabemos!!) ante el concepto de la Patria, y este no es el momento (¡¡Ahora sí ha llegado!!) de ponerse a inquirir *qué dan*, (por ahora se les va a pagar, *por contribución*, una de sus tantas deudas contraídas en la campaña política pasada) sino de levantar el alma (¿el estómago?) tan alto que se ponga a salvo de *justipreciaciones mercantilistas* y así, y sólo así (¡¡cuánta hipocresía!!) puedo yo decirle a los reformistas: *¡¡nuestras acciones han subido ante los ojos de la Patria!!*" (El 1º de mayo se rematarán estas famosas acciones en la puerta principal de la Cámara Legislativa. ¿Aleanzarán el mismo precio que tienen ahora? ¿No irán "a bajar ante los ojos" (léase compradores) de la Patria?

Por esas calles de Dios—según el diario aludido—andan de mano en mano enormes listas suscritas por el jimenismo, en las cuales se hace constar la limosna con que cada cual contribuye para el pago de una cuenta que *con urgencia le cobran a los reformistas, proveniente de gastos hechos en la campaña electoral pasada!*

¿Será esta una contribución voluntaria o forzosas? ¿No se habrá amenazado a los que sean empleados públicos con su destitución, una vez que don Ricardo llegue (sic) al Poder, si no ayudan a salir de apuros al reformismo?

Por otra parte, ¿querrán los jimenistas pagar *deudas ajenas* cuando aún no han cancelado *las propias* y tienen la presidencia, con todo y pacto, a muchos millares de kilómetros de sus "tapiadas" narices?

Por lo visto los "astutos" jefes del reformismo huelen mal la cosa cuando urgen a sus co-pactantes a que les cancelen sus deudas *más urgentes*, pues así lograrán algo como pago de sus claudicaciones.

## REMATE

El lunes 10 de marzo a la una de la tarde, en la  
Casa de Préstamos de

**Agustín Solá**

350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Anunciese en este Diario

## El incendio de la madrugada del domingo

A las dos de la mañana del domingo pasado los vecinos del barrio de la Dolores fueron despertados con los toques de alarma que daban las campanas del templo y los silvatos de la policía.

Todo el vecindario se echó a la calle rodeando la manzana amenazada por el fuego no menos de tres mil personas.

El fuego principió en la parte de alto de una casa de propiedad de don Rafael Zamora Garita, y desde el primer momento tomó proporciones alarmantes, lo que impidió que se pudiera salvar nada de esta casa ni de sus bajos en donde estaba el establecimiento de café molido de don Gerardo Vargas Arce.

El fuego se propagó con gran rapidez a las casas colindantes al norte de la propiedad de doña Mariana Aguilar Mora de Robledo, asegurada en la Provincial por doscientas libras, y a las de don Manuel Roldán, habitadas por doña María Sánchez de Navarro y familia y don Juan de Dios Pérez, sra. y familia. Ni el señor Roldán ni los inquilinos tenían ningún seguro, por lo que resultan más perjudicados.

La casa de la señora Aguilar de Robledo estaba ocupada por doña Sofía v. de Hueso con un establecimiento de cayería, no cubriéndole ningún seguro.

La casa del Sr. Zamora Garita estaba asegurada en la Yorkshire en \$ 10,000 y el negocio de don Gerardo Vargas Arce en La Stuyversant en dos mil quinientos dólares.

Hacia el Sur el fuego destruyó otra propiedad de don Rafael Zamora Garita, que cubría el seguro de la propiedad en donde principió el fuego y que se encontraba ocupada por la familia de don Buenaventura Hidalgo, que no tenía asegurado el mobiliario.

Seguía luego la Botica de don Ramón Rojas Gómez, con dos seguros en la Yorkshire por 318 libras de la casa y \$ 20,000.00 por las mercaderías, mobiliario y útiles.

Luego la casa esquinera de propiedad de don Juan Guillermo Zamora, con un seguro de \$ 5,000.00.

Las otras propiedades del sur del Sr. Zamora no sufrieron grandes daños.

El fuego duró hasta las cuatro de la mañana. La boda llegó a tiempo oportuno y trabajó con eficacia, lo mismo que el cuerpo de bomberos y la policía.

El Comandante don Joaquín Lizano permaneció en el teatro del acontecimiento hasta las seis y media de la mañana, dictando las disposiciones del caso para evitar robos y trastornos.

Acercas de la causa del fuego, no se ha podido determinar todavía.

## INDUSTRIA FRANCESA

Nuestro lema es:  
Abra un crédito y se  
LE FIA

Averigüe nuestros precios con los de plaza y se convencerá que compra en nuestro Almacén más barato a crédito que en otra parte al contado.

Cada semana tenemos un artículo a precio especial para nuestros clientes  
Semana del 25 de Febrero al 1º de Marzo:  
Manta a \$ 0.35 y \$ 0.45 la Yarda

## La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

## LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mopa y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

## ESTREÑIMIENTO

Curado con la

## CASCARINE LEPRINCE

ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS  
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

## REUMATISMO Y PUNZADAS REUMATICAS

Desaparecen en el acto si se baña, sin necesidad de frotar, la parte afectada con el Linimento de SLOAN. Descongestiona, estimula la circulación de la sangre, reduce la hinchazón y, sobre todo, alivia el dolor exasperante y martirizador. Para aliviar Reumatismo, Ciática, Neuralgia, Cansancio Muscular, Golpes y Torceduras, nada hay más efectivo que el



LINIMENTO DE  
**SLOAN**  
MATA DOLORES  
En las farmacias del mundo entero

Encargue sus trabajos a la  
**MINERVA**

# PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

## Ecos de las fiestas de Turrialba

Turrialba, 25 Feb. de 1924  
A DIARIO DEL COMERCIO.

Ayer en la corrida de toros un bicho golpeó mortalmente a Juan López y al niño Carlos Gómez, a quien le rompió la cabeza quebrándole el hueso frontal.  
—En el match entre "Libertad" y "Limón" vencieron los segundos.

CORRESPONSAL

## Fallecimiento de don Juan Carvajal

En el distrito del Zapote falleció en las primeras horas del día de ayer, después de varios días de penosa dolencia, el señor don Juan Carvajal, uno de los más importantes vecinos de aquella localidad.

Fallece a la edad de 65 años después de una vida consagrada al trabajo.

En la tarde de ayer se efectuó el entierro, habiendo sido acompañado los restos por numerosos vecinos.

A los hijos y a los hermanos del extinto enviamos nuestro sentido pésame.

## Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Eduvigis Avarado Carrillo de Coronado, doña Flora Castro Becche de González, doña Odile González Herrán de Agullar, doña Lilia Zamora Ulloa de Fonseca, señoritas Virginia Ruiz, Felicia Valenzuela Montenegro, Claudia Mariñez Nussbaumer y los señores Jorge Villafraña Carrazo, Abraham Madriz Hernández y don Rodolfo Chavarría Salas.

## Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido José Navarro Piaco (1910); Enrique Brenes Mora (1912); Rosalía Fernández Güell de Castro (1891) Mariano Alpizar Lizano (1918) Para el exterior

En día próximo debe salir de esta capital con destino a Alemania, donde permanecerá varios meses el caballero don Ricardo Steinvorth. Anticipamos al amigo una feliz travesía y grata permanencia en su patria.

## De tránsito

En el Hotel América de Limón han estado de tránsito Rogelio Banco, Roberto Gil, Ramón Pizarro, Erasmo Bizo, Antonio Carrasco, Rafael Arcos y señoras, Carlos M. Ortiz, Hernán Calzada, Ricardo Arguedas, doctor Scott, R. Madrigal, R. Ramírez, Guillermo Muñoz, Octavio Bustamante Alfredo Guevara, E. Zapata, Hilda de Arauz, María M. de Sosa y familia Ester Fábrega de Villegas y familia, Micaela de Leaza, Eugenia Sosa y Rosalía Labunere.

## La comida del domingo

El domingo pasado se efectuó una comida conlerto en el espacioso salón del Hotel Francés, que puede concepurarse como la más concurrencida desde que se estrenó este establecimiento.

Además de los 104 turistas que ocupaban las mesas hubo gran número de familias de nuestra sociedad. El menú servido fue exquisito. La orquesta ejecutó un selecto programa musical, estrenándose el fox compuesto por el maestro Campabadal y dedicado a don Ricardo Jiménez Rojas y que fue del agrado de los concurrentes.

## Distinguidos viajeros

A mediados del mes próximo de abril debe salir de esta capital, con destino a su patria, el señor Secretario de la Legación de la República Argentina don René Correa Luna y su señora esposa doña Teresita de Correa Luna. Nos es muy grato anticipar a los estimables viajeros una grata travesía.

## Hoy regresan los aeroplanos a la Zona del Canal

A las ocho de la mañana de hoy regresaron a la Zona del Canal los aeroplanos que vinieron últimamente de Nicaragua, después de haber visitado las otras repúblicas centroamericanas, con excepción de Honduras.

El domingo lucieron importantes vuelos por la meseta central llevando varios pasajeros. Feliz viaje les deseamos.

## Natalicio de una gentil damita



Sta. Virginia Ruiz

## Da. Eduvigis A. de Coronado

Hoy celebra la fecha de su natalicio la noble y gentil dama doña Eduvigis Avarado Carrillo de Coronado, hija de don Cruz Alvarado y doña Manuela Carrillo, viejos progenitores del solar costarricense y esposa del caballero don José Andrés Coronado.

Hoy es el día de gala de la gentil señorita Virginia Ruiz Carranza, hija del Excmo. Sr. Ministro de México don Eduardo Ruiz y su estimable señora doña María Carranza, con ocasión del aniversario de su natalicio.

Virginia es querida y estimada en nuestra sociedad no sólo por la belleza que le es característica, sino también por los nobles y elevados sentimientos que la enaltecen.

Nos es muy grato rendir este sincero homenaje a la culta damita, formulando nuestros votos por que siempre la acompañe la dicha en su vida futura.

A su carácter bondadoso une un corazón lleno de amor para sus semejantes; en su hogar sus hijos han sido modelos de trabajo y de hombría de bien.

Con ocasión de la fecha que hoy conmemora nos es muy grato enviarle nuestra efusiva congratulación.

## Falleció Mr. David C. Taylor

Anotábamos con profunda pena hace pocos días el haberse recibido de Boston un cablegrama en que se anunciaba el estado de gravedad del caballero Mr. David C. Taylor, asistente del señor Superintendente de la United Fruit Company Mr. G. P. Chittenden, y hoy debemos de consignar, llenos de profundo sentimiento, la noticia de su fallecimiento, transmitida a esta capital por cablegrama a la United Fruit Company.

La muerte de este caballero norteamericano es motivo de dolor para nuestra sociedad pues gozaba de grandes simpatías entre nosotros y por haber fundado aquí su hogar con la señorita Ester Espinach.

Amigo leal, caballero estimable y cumplido, durante su permanencia en Costa Rica supo captarse las simpatías unánimes de quienes formaron el círculo de sus amistades.

La United Fruit Company pierde a uno de sus más fieles y leales servidores y el Sr. Administrador un excelente amigo.

Al llevar tan sensible noticia al conocimiento de nuestra sociedad, enviamos nuestro pésame muy sentido a su afligida esposa doña Ester Espinach de Taylor y a sus hijos, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente y al señor Administrador de la United Fruit Company Mr. G. P. Chittenden.

## Viajeros

Debe llegar mañana de Almirante doña Ofelia Hellbron de Romero.

Para Limón saldrá hoy la señorita Graciela Hellbron. De la Sierra de Abangares llegó la señorita Luz García. El doctor don Emilio Echeverría y don Arturo Carazo llegaron de Abangares.

Don Rafael Castro Quesada, señora y familia se encuentran en Puntarenas.

Para el Coyolar saldrá la señorita Berta Castro Q.

Del Guapacaste han llegado don Alfonso Salazar y su hijo Alfonso. Su señora esposa doña Emilia debe llegar en día próximo.

## Del hogar Felth-Páez

Un niño a llegado a engalanar el hogar de don Juan Felth Carriol y su señora esposa doña Angela Páez, a quienes nos es muy grato enviarles nuestra sincera congratulación formulando nuestros votos por la ventura del recién nacido.

## Restablecido

Por noticias llegadas de Limón a esta capital, hemos sido enterados de que el estado de salud de don Luis Fournier, quien sufrió una delicada operación en el Hospital de la United Fruit Co. en Limón por el Dr. don A. A. Pardo, ha conluido siendo bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos. El Sr. Fournier debe ser trasladado dentro de poco a esta capital.

## La boda Ghisellini-Padilla

Con un carácter rigurosamente familiar se efectuó el sábado pasado la ceremonia matrimonial del señor don Carlos Ghisellini Vargas y la señorita Lilia Padilla Monge.

Actuaron como padrinos don Armando Padilla M. y doña Angelina Ghisellini de Amador, don Florentino Castro, don Juan José Monge, y doña Tule de Monge, don Eloy Monge, y señorita Peregrina Castro, don Sergio Castro y señorita Atilia Monge.

Los nuevos esposos fijarán su residencia en Guadalupe. Formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

## Movimiento de carros en la Aduana Principal

25 FEBRERO

DESCARGADOS

Nº. 533, 598, 485, 582, 567, 793.

POR DESCARGAR

Nº. 553, 498, 680, 465, 433, 518, 486, 429.

Busque este Diario mañana

## Trapiche

Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José

## El grave accidente de ayer

Un niño llamado Ciro, hijo de una buena señora que sirve en la casa de doña María Luisa Esquivel v. de Valiente, estuvo a punto de perder la vida en una caída que sufrió mientras se hallaba en un cuarto.

Ciro tiene apenas unos cinco años de edad y es un muchachito muy vivo y simpático.

El golpe que recibió fue terrible. En el primer momento la apreciable familia le prestó los auxilios del caso y trasladado a la Cruz Roja fue atendido con mucho esmero y actividad.

Deseamos que Ciro mejore pronto.

## Un niño escapa de ser triturado por el tren

Ayer, a la hora en que partía el tren de Puntarenas, cayó a los rieles un niño llamado Alfredo Jiménez, salvándose milagrosamente de morir triturado por las ruedas de los carros. El tren fue detenido inmediatamente, recogiendo al niño que se dirigía con su familia al puerto.

## El Delegado de Francia a la Conferencia de Cuarentenas Marítimas

Don Emanuel Neuville, Encargado de Negocios de Francia en Costa Rica y Panamá, ha sido designado por su Gobierno como Delegado a la Conferencia de Cuarentenas Marítimas que se reunirá en esta última República.

Congratulamos muy efusivamente al culto diplomático por esta merecida distinción de que ha sido objeto por parte de su Gobierno.

QUONG TAI CHONG & CO.  
(JACOBO SANCHEZ)  
Importadores y Exportadores  
PUNTARENAS C. R.

JUAN FERNANDEZ MORUA  
AUDITOR PUBLICO

Auditorajes  
Arbitrajes  
Controversias en liquidaciones, reclamos etc.

Instalación y dirección de contabilidades  
Liquidaciones  
Preparación de Balances y estados  
Todo trabajo en el ramo de contabilidad y auditoraje,  
Trabajos en Español o en Inglés

Trabajo científico y moderno garantizado

## Wait's Anti-Py-o Contra la Piorrea DENTAL CREAM



ANTI-PY-O DENTAL CREAM

23.650 Saponis  
24.500 Glicerium  
20.000 Cologne Spirit  
2.000 Flavor  
300 Benzonalphindium  
200 Thymolis  
500 Potassil Chloras  
28.850 Calcil Carb.  
100.000%

De venta en todas las Boticas y Droguerías de Costa Rica.

Depósito Dental Dr. Fischel

Fabricantes:

## Cafetaleros

Los buenos precios del grano permiten abonar sus cafetales.

Para los terrenos secos no hay mejor abono que el

## Salitre de Chile

Da nueva vida a las plantas y duplica la cosecha con un GASTO REDUCIDO

## Recomendado también para CAÑA DE AZUCAR

QUEDA una pequeña parte disponible

PRONTO nos llega una partida

APROVECHEN LA OPORTUNIDAD

Pidan precios a la

COMPANIA COMERCIAL DE COSTA RICA

Apartado 1048

Teléfono 1012

## Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

Busque nuestro diario

# El Sr. Ministro de la República Argentina reprobaba la falta de consideración que para su patria ha tenido un diario de esta capital

Anteayer domingo apareció reproducida en el "Diario de Costa Rica" una extensa información, dando cuenta de que el Sr. Presidente de la República Argentina, don Marcelo T. Alvear, había sido secuestrado. Toma sus datos el colega de la revista jocosa "Atlántida" que se publica en Buenos Aires, edición del 28 de diciembre. Pero no explica que se trata de una broma, ni hace ver a sus lectores que el 28 de diciembre es el día de los santos inocentes en todas partes del mundo, ni agrega que en la última página de aquella revista se

aclara la inocentada que, a grandes títulos y hasta con fotografías se le sirvió al público bonaerense. Por el contrario el colega josefino escribe sobre el sensacional secuestro con todos los detalles imaginarios que publicó "Atlántida"; saca a relucir un colchón que desapareció del Palacio presidencial y que luego fue encontrado cerca de una barca, en la cual se cree que llevaban al mandatario; describe la oficina del doctor Alvear en la que, por el desorden de los muebles y pape-

les, supónese hubo lucha cuerpo a cuerpo; y para rematar más la cosa adorna su crónica comentada, el "Diario de Costa Rica", con el retrato del ilustre gobernante argentino. Tuvimos la grata oportunidad de conversar incidentalmente el día de la publicación con el Excmo. Sr. Ministro Barilari, quien se muestra profundamente disgustado por semejante noticia, servida con toda seriedad en un periódico serio. Lo acompañaba el Primer Secretario de la Legación don René Correa Luna, quien

también nos manifestó que esa clase de bromas entrañan desprestigio para un país como el suyo, cuando se hacen aparecer como noticias serias. Piensan ellos y con mucha razón que el "Diario de Costa Rica", si se canjea con periódicos del exterior como publicación seria, originará comentarios y reproducciones que no pueden ser gratas a ningún argentino amante de su patria. Lo mismo pensamos nosotros, pero así son las hojas que sólo cifran su seriedad en ser neutrales.

## De la vida internacional

### La cuestión de las reparaciones francesas

Ahora que la cuestión de las reparaciones se ha puesto nuevamente en la orden del día de los problemas europeos, siendo el que más preocupa a las cancillerías de los países aliados y de Alemania, creemos que será de interés dar a conocer algunos datos extractados de un folleto oficial lanzado a la circulación por el gobierno de Francia. Para la mejor comprensión de los daños de la guerra se ha dividido éstos en dos categorías: daños ocasionados a los bienes y daños ocasionados a las personas. Entre los primeros, es decir los daños causados a los bienes, figuran diferentes partidas en esta forma: muebles e inmuebles, intereses, socorros, trabajos y compras, vías de comunicación, reorganización de servicios públicos y gastos de administración, todos los cuales alcanzan a sumar un total de 54,050 millones de francos.

La fecha ascienden, en números redondos, a 41,300 millones de francos, parte en efectivo, parte en máquinas, mercaderías o materiales parte, en títulos de renta. La otra categoría, la de los daños ocasionados a las personas, se refiere a pensiones militares, alocaiones, prisioneros de guerra, socorros inmediatos a las familias de los muertos de la guerra, peculio de los muertos, socorro a los mutilados, auxilios medicinales, pupilos de la nación y víctimas civiles de la guerra, sumando un total de 31,637 millones de francos.

Según los datos recogidos del folleto a que nos referimos, Francia ha debido hacer por su cuenta los gastos para reparar los daños causados en los departamentos de Alsacia y Lorena, más o menos 80 millones de francos, cuyo desembolso no ha impuesto a Alemania el Tratado de Versalles.

Calcula la publicación de nuestra referencia, teniendo en cuenta intereses pagados por Francia que ésta ha tenido que desembolsar desde el armisticio 95 billones de francos, quedando aún por pagar 48 billones, que corresponden a la reparación de los daños irrogados a los bienes.

La partida de muebles e inmuebles corresponde a los daños causados a los particulares en sus bienes, para la reparación de los cuales cobran indemnizaciones del Estado. La ley distribuye socorros a las víctimas de los siniestros de la guerra en casos de urgencia; pero como muchos de estos suministros quedan a cargo del Estado, de ahí se origina el capítulo llamado de trabajos y compras. En este está incluida la restauración de las vías de comunicación.

Así se explica la intransigencia absoluta con que Francia ha encarado el problema de las reparaciones de la guerra, haciendo de él el objetivo céntrico de su política internacional.

En la reorganización de los servicios públicos está comprendida la obra de restaurar los edificios donde ellos funcionaban, así como las redes telefónicas y telegráficas. Y finalmente, gastos de administración son los ocasionados por los organismos oficiales que ha sido menester crear para la evaluación, el pago y la reparación de los daños de la guerra. Los pagos que por estos conceptos se han hecho hasta

**JUAN R. ACUÑA C.**  
Electricista  
Para cualquier trabajo en el ramo, llame al  
**Teléfono No. 638**  
y quedará usted satisfecho.  
Taller: Detrás de La Dolorosa

## El bochinche de Alajuelita

### Dos heridos de gravedad

El pueblo de Alajuelita fue teatro el domingo último de un morrocotudo bochinche en el que intervino la autoridad del lugar. Rafael Calderón y Jesús Solano, el primero comerciante y este último policía, tuvieron un serio altercado en el que salieron a relucir las armas. Calderón disparó un tiro a Solano hiriéndolo gravemente. El jefe político que por allí se encontraba intervino en el acto en favor de su subalterno, disparando también

sobre Calderón quien resultó a su vez herido seriamente. Ambos heridos fueron trasladados al hospital de San Juan de Dios. Hubo necesidad de enviar policía de esta capital, pues los incidentes menudearon en el pueblo y se temía que la cosa tomara mayores proporciones. Dichosamente no fué así y la calma volvió a reinar en el vecindario. El Alcalde de Alajuela instruye la sumaria del caso.

## Vibraciones inalámbricas

### Lo que pide Rusia en la conferencia de limitación naval

Roma, Feb. 25.—Rusia pidió en la conferencia de limitación naval celebrada en esta ciudad que se le permita la construcción de 419000 toneladas en barcas capitales. Esta misma petición hicieron los representantes rusos cuando las conferencias de Washington y como no se les aprobaba no envió sus representantes. Se tomará en consideración por la Liga bajo cuyos auspicios se están celebrando dichas conferencias. Unicamente ha quedado en firme el arreglo para la limitación naval de Noruega, Dinamarca y Holanda.

chos por el promotor deportista Tom Rourke. Se dice que el empresario Rickard influyó grandemente para hacer desparecer los grandes errores de Dempsey y que a simple vista de la multitud había sido descalificado por Luis Angel Firpo, siendo este el dueño del campeonato mundial. Parece que en el asunto han salido a luz los fraudes, grandes sumas de dinero. El señor Tom más Wherrey amigo de Dempsey dice que este le manifestó que había comprendido y su derrota, pero que todo quedaría arreglado para que él siguiera cifiendo el centro del campeonato mundial. Agregó que era sumamente vergonzoso que un campeón mundial quedara derrotado en el primer round de la pelea porque nunca se había visto entre dos hombres que verdaderamente luchan como toros. Se dice además que el representante de Luis Angel Firpo recibió una fuerte suma de dinero de Dempsey para que no protestara ante los tribunales norteamericanos. La comisión de boxeo ante tantas incertidumbres ha nombrado una subcomisión que averigüe lo cierto para poner en claro el asunto.

### En el match fraudulento Dempsey-Firpo hubo dinero de por medio

Nueva York, Feb. 25.—La comisión de boxeo del Estado considerará los cargos que se hacen a Tex Rickard del match fraudulento entre Dempsey y Firpo. Estos cargos fueron he-

### Ydele con Tutan Khamen

Cairo Egipto, 25.—Pierre Lacow del Departamento de Antigüedades de Egipto, abrió la tumba del Rey Tutan Ka en ausencia de Howard Carter.

### Barton Payne candidato del Partido Democrático

Chicago, 25.—El periódico de Chicago Prints Story declara que John Barton Payne ex Srio. del Interior y actualmente Presidente de la Unión Panamericana está siendo considerado satisfactoriamente para Presidente del Partido Democrata.

### Robo de una perra

A don Efraim Gutiérrez Valverde le robaron de su finca, situada en el Atlántico, una perra estimada en dos centenares de colones. El animal es de buena raza y prestaba servicios admirables. Se le busca por todas partes.

**CASA EN VENTA**  
EN EL CENTRO DE SAN JOSE  
Se vende buena casa esquinera de grandes dimensiones. Para más detalles entenderse con esta gerencia'

**SE COMPRA CASA**  
en punto céntrico de San José  
Higiénica, contra temblores y de regular tamaño  
Dirijase a este Diario a X.

**JABONERIA** DE  
Jesús M. Castro V.  
Jabones de primera calidad  
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

Para todo trabajo tipográfico  
la Imprenta Minerva

**Dr. HERDOCIA**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Facultad de Medicina de Paris  
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta  
HORAS DE CONSULTA:  
De 10 a 11:30 y de 2 a 4  
Contiguo al Teatro Variedades

### La conferencia de esta noche en la Liga Nacional Nicaragüense

Esta noche, a las siete y media, se verificará la primera de una serie de conferencias que la Liga Nacional Nicaragüense ha organizado con el laudable fin de procurar un mayor acercamiento entre los pueblos de Costa Rica y Nicaragua. La conferencia se celebrará en el Edificio Metálico y estará a cargo de don Leonardo Montalbán. La próxima la dictará el Dr. don Carlos Borge. Agradecemos la invitación que se nos ha hecho para dichas conferencias y deseamos éxito completo en su noble empeño a los estimables miembros de la Liga Nacional Nicaragüense.

### Gae del tren un campesino

En el tren de Limón regresaba al interior un campesino de apellido Villalobos, de Santo Domingo de Heredia, quien muy tranquilamente fumaba en el andén de uno de los coches. De pronto la locomotora hizo un movimiento brusco que dió con el pobre hombre en la vía.

El tren siguió la marcha y Villalobos maltrecho y abandonado se dirigió a pie hasta Paraiso en donde fue atendido.

### Escandaloso robo en Turrialba

A pleno día se introdujeron ayer los cacos en la casa de la familia Rodríguez, llevándose algunas alhajas y un depósito de dinero que sus dueños guardaban en una caja. Felizmente se encontraban en el pueblo el oficial mayor de la investigación señor Cartin y varios de sus subalternos quienes horas después capturaban a los delincuentes. El Alcalde instruye la sumaria del caso.

**CACAO**  
**Q. H.**  
EL PREFERIDO DE TODOS  
GARANTIZADO PURO  
Pídalo en todas partes DE VENTA  
en todos los establecimientos  
DIRECCION FABRICA  
50 varas al Este de la botica la Dolorosa

**NO NECESITA DECIR**  
por qué fuma Ud.  
**YOLANDA**



VISITE LA  
Minerva

De nuestros colaboradores

## Estudios jurídicos UNA DUDA

El decreto N.º 152 del 17 de agosto último adicionó el art. 51 Código de Procedimientos Civiles con este final: "No será motivo para suspender o diferir la vista de un asunto la recusación de ninguno de los miembros del Tribunal, si el recusado desconoce la causa invocada para separarlo. En tal caso, antes de abrirse la audiencia pública, el miembro recusado manifestará al Secretario, quien lo hará constar en el acta de la vista, su desconocimiento de la causal aducida.

La vista será válida si, una vez tramitada la recusación, es declarada ésta improcedente; y será entonces cuando comienza a correr el término de la votación. Si la recusación fuere declarada procedente, por el mismo hecho quedará sin efecto la vista."

El decreto N.º 35 del 6 de noviembre de 1923 modifica dicho artículo sin incluir la reforma hecha en agosto.

De modo que aquella vivió únicamente tres meses.

Sin embargo cabe ahora hacer esta pregunta:

¿En realidad quisieron los legisladores derogar 3 meses después de emitido el decreto reformativo de agosto?

¿Se consideró inútil esa modificación o fue un simple descuido al dar la ley de noviembre?

Advierto que el agregado de agosto parece incluido en la nueva edición que acaba de hacerse del mencionado Código; pero ello no me desvanece la duda expuesta.

ALBINO VILLALOBOS

San José, 25 de febrero de 1924

## Los últimos duelos

Don Jeremías Muñoz y su señora esposa doña Elia Mora han pasado por la pena de ver morir a un niño poco después de haber nacido.

Juan Herrera, de 48 años, vecino del Hospital, casado con Julia Castillo, hijo de Carlos Herrera y María Vargas.

Deidamia Jiménez Solano, de 45 años, vecina de la Merced, hija de Federico Jiménez y Beatriz Solano.

Josefa Vargas, de 60 años, vecina de Escasú, hija de

Jesús Vargas y Juana Alvarado.

Domingo Mejía, de 30 años, vecino de Siquirres.

Francisca Arroyo, de 65 años, vecina de San Rafael de Heredia, hija de Manuel Arroyo Sandoval y Manuela Ramírez.

Aurora Delgado, de 32 años, vecina de Santa Ana, casada con Juan Fernández, hija de Fernando Delgado e Inés Badilla.

Herry Sacones, de 50 años, vecina de Limón, hijo de Herry Sacones y Silvia Seryl.

## Teatro ADELA

Martes 26 de febrero

A las 7 p.m.

Primeras 5 partes de  
**Cazando fieras en Africa**

A las 8 y 30  
Gran acontecimiento

**Amor tardío**

El drama más hondo, y más delicado puesto en escena por la compañía

**Mariano Rueda**

## Teatro Moderno

Martes 26 de febrero

A las 7 p.m.

En el maravilloso espectáculo

**Cazando fieras en Africa**

A las 8.30

Estreno de cómicas de Harold Lloyd y selecto programa de la divina

**Conchita Piquer**

## TEATRO MODERNO

Noche de alegría en el Teatro Moderno. Estreno de películas cómicas de Harold Lloyd y gran programa de la incomparable Canzonetista Conchita Piquer.

Recordando la costumbre de dar una noche en cada semana para solaz y divertimento del público en el Teatro Moderno, con estreno de muy buenas cómicas, se hará esta noche a las 8 y media para que el público tenga la oportunidad de reírse con toda el alma y olvidar las tristezas

naturales de la vida. Se completará el espectáculo con la divina tonadillera valenciana "Conchita Piquer", que también ha sabido cautivar todos los corazones y todas las voluntades. Sus números serán nuevos. Sólo repetirá los que el público le pida, pues la divina muñequita sólo anhela complacer a todos y hacerse querer de todos.

A las 7 terminará la preciosa exhibición de animales tomada del natural, "Cazando fieras en Africa"

## TEATRO ADELA



"Amor Tardío", el drama intenso, hondo y conmovedor. Mañana en el Teatro Adela.

Esta será la verdadera noche de este teatro con el mayor éxito de la notable compañía que ahora actúa en él Mariano Rueda está propuesto a demostrarle al público lo que él vale como artista, y todos los que le vean mañana interpretando esta conmovedora joya del teatro español, tendrán que decirse a su paso que el actor dramático de primera clase. Pocos dra-

mas hemos presenciado aquí tan delicados como éste: "Amor Tardío". El sólo título nos hace pensar en algo sublime, en una de esas trecentes tragedias en que se desgarran más de un corazón. No debe perderse esta noche en el Adela con la seguridad de que nunca se habrá salido tan contento de ahí, nunca se habrá sentido con tanta intensidad como cuando se presencié este sublime acontecimiento.

A las 7 primera parte de "Cazando Fieras en Africa" con el rifle y la cámara.

## Casa pequeña

Se necesita casa pequeña y en punto céntrico.

Informes en esta Administración

## TEATRO VARIEDADES

Martes 26 de febrero

A las 7 p.m.

Primeras partes de la gran obra

**Cabiria**

A 25 y 10 cts.  
A las 8 y 30.

Final de la maravillosa obra  
**La Santa Biblia**

A 50 y 15 cts.

## Teatro Variedades

"El Jardín de la Voluptuosidad"

El próximo jueves reaparecerá en la pantalla, del Teatro Variedades la célebre actriz "Pina Menichelli" en una de sus mejores producciones titulada "El Jardín de la Voluptuosidad".

Indudablemente que esa gran obra llevará al Variedades una gran concurrencia, pues se empeña la empresa en corresponder al favor creciente del público josefino y dará esa gran proyección a precios populares, para que todos vayan a ver esa sublime creación de la Menichelli.

Hoy a las 7 de la noche se empieza la proyección de la magna película "Cabiria" y a las 8 y 30 se finaliza la maravillosa producción "La Santa Biblia"

## TEATRO OLIMPIA

Martes 26 de febrero

Grandiosa función extraordinaria comienza

A las 7-15

y termina

A las 10 p.m.

La novela  
**Trágica**

12 rollos de  
**Susana Grandais**

A 25 toda entrada

## Teatro Olimpia

A fin de que la parte del público que no ha podido admirar a Susana Grandais todavía en la Novela Trágica, pueda hacerlo antes de enviar dicha cinta fuera del país, la Empresa ha hecho lo necesario para proyectar esta hermosa producción en tres noches solamente, a veinticinco céntimos toda entrada.

La función es corrida, comenzando a las 7 y 15 y terminando a las 10 p.m. Jueves próximo estupendo estreno.

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista

Extracciones sin dolor  
Trabajos Garantizados  
Frente a la Botica Francesa  
Contiguo al Desp. del Dr. Uribe  
Teléfono 198

## Teatro América

Miércoles 27 de febrero  
Extraordinaria función para despedida definitiva de la eximia

**Gioconda**

y del gran actor y eminente maquetista

**Rafael Arcos**

Entrada \$ 1.00

## Teatro América

Mañana será la despedida definitiva de La Gioconda y Arcos. A un colón.

En estrepandosa velada de arte exquisito que dejará imperecedero recuerdo en nuestro culto e inteligente público.

El selecto programa constará de números completamente nuevos, bailando La Gioconda, entre otros escogidos bailes, Anda mocita, La Muñeca, La boda de Luis Alonso y Jota Aragonesa.

Y Arcos, haciendo nuevo alarde de su gracia inimitable y vis cómica de buena ley.

Nuestros buenos aficionados preparan a ambos apreciables artistas una cariñosa prueba de admiración y aprecio.

## FABRICA

café molido

**Q. H.**

Tuesta café

Ajeno

50 yrs al. Este de Botica La Dolorosa

## Aceite verde



Cura radicalmente la sarna

De venta en todas las Boticas

TE DE COSTA RICA

Planta de que se hacía el vino juvenil.

Cura y protege al bello sexo de toda enfermedad del vientro  
\$1.50 el paquete  
de venta en todas las boticas  
Adolfo de Lemos

**ALMACEN TOMAS FERNANDEZ**  
Ofrece durante los días jueves, viernes, sábado y lunes  
**MANTEQUILLA PURA MARCA "LA GUARIA"**  
a razón de Cj. 2-50  
TELEFONO 198 APARTADO 614

¿Quiere Ud. Economizar Dinero?  
Consulte siempre los precios y haga sus Compras en la  
**FARMACIA GRILLO**

No tengo hambre, mamita!

En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehúsa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

**EMULSION DE SCOTT**

### Aumenta la importación de café de Ibero-América a los Estados Unidos

Washington.—Las importaciones de café en los Estados Unidos demostraron un marcado aumento durante el año del calendario de 1923 en comparación con años anteriores, procedentes del Brasil y de todas las otras regiones productoras, con excepción de Venezuela y las Antillas holandesas. También aumentaron las importaciones de té. Estos aumentos en la importación de café y té fueron tanto respecto de la cantidad como el valor.

La cantidad total de café importada en ese año fue de 1.407,855,966 libras, valoradas en \$ 199,902,330 contra 1.249,060,667 libras en 1922 por valor de \$ 160,855,476. La importación de té en 1923 alcanzó a 107,148,344 libras por valor de \$ 29,928,722, en comparación con 97,097,242 libras por valor de \$ 23,825,086 en el año anterior.

Brasil, principal fuente de importación, envió a los Estados Unidos el año último 934,758,879 libras de café valoradas en \$ 115,881,266, contra 862,546,870 libras por valor de \$ 98,932,292 en 1922. Colombia envió 221,720,899 libras valoradas en \$ 37,324,925 contra 191,848,984 libras valoradas en \$ 29,568,471 en el

año anterior. En 1921 Colombia exportó para los Estados Unidos 249,000,000 de libras de café.

Hubo también aumento considerable en la importación de los países centroamericanos, los cuales enviaron 118,286,003 libras de café el año último, en comparación con 99,173,458 en 1922; la importación de Méjico fue de 38,933,431 libras contra 37,800,973, las Indias Occidentales de 8,273,127 contra 6,919,437 libras.

Las importaciones de Venezuela descendieron de 66,644,133 libras en 1922, a 53,587,162 el año último. Las de las Antillas holandesas orientales disminuyeron de 32,097,648 que eran a 11,757,923 el año último.

Las exportaciones de café doméstico, cosechado en Hawaii y Puerto Rico, disminuyeron de 25,493,085 en 1922 a 24,714,418 en 1923. Las exportaciones de los Estados Unidos de café tostado aumentaron ligeramente sobre las de 1922, aumentando a 1,652,355 libras por valor de \$ 429,195 contra 1,256,971 en el año anterior. Las reexportaciones de café disminuyeron a 22,021,984 libras en 1923 mientras que en 1922 alcanzaron a 26,112,894 libras.

### El exPresidente Bertrand de Honduras, Coello y otros centroamericanos de prestigio condenan a López G.

De Nueva Orleans hemos recibido la siguiente hoja suelta:

"Protesta.—Una serie de maniobras criminales, encaminadas a burlar la voluntad nacional, han culminado con la violenta ruptura del orden constitucional de Honduras, habiendo asumido la Dictadura el ex-Presidente de la República, General don Rafael López Gutiérrez.—Creada a influjo del fraude, de la imposición y del crimen, esa Dictadura no podrá prosperar jamás porque la rechaza unánimemente la conciencia del pueblo hondureño, quien ve en ella el último fruto corrompido del más funesto de los regimenes que se registran en la Historia Nacional.

Esa Dictadura arranca de la más cobarde y brutal de las imposiciones para impedir la libre manifestación de la voluntad popular. Y, posteriormente, han contribuido a fomentarla y decidirla las ciegas pasiones partidaristas y los manejos arbitrarios del Poder Ejecutivo en connivencia con un grupo obsecado del Congreso Nacional, sobre cuyos representantes, culpables de este crimen, caerán implacables las severas

responsabilidades de la historia.

Como ciudadanos honderos protestamos solemnemente contra la Dictadura establecida por el ex-Presidente de Honduras, señor López Gutiérrez, Dictadura que no aceptamos ni reconocemos en manera alguna; declinando sobre el propio Dictador y sus cómplices toda la responsabilidad de los graves y trascendentales acontecimientos que se derivarán de aquel regimen ilegítimo y declarando, a la vez, nuestro firme propósito de luchar patrióticamente por el restablecimiento de las instituciones y el prestigio moral de la República.

Nueva Orleans, La., 1 de febrero de 1924.

F. Bertrand, Augusto C. Coello, Joaquin Bonilla, J. J. Alvarado, J. Edgardo Valenzuela, Crescencio F. Gómez, Simón Reyes J., Urbano Quesada, Vicente Williams, José Medrano, Joaquin Alvarado h., Guillermino Pineda, Enrique Rivera G., Enrique Baires, Francisco Castro, Fernando Alvarado, Antonio Luna, Julio Alvarado, Luis H. Crespo, Francisco Laines, Bernardo Valle."



Agente: E. De MEZERVILLE  
Teléfono 301 Casilla 880

### UNITED FRUIT CO. Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal, y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston.

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Eiders & Filtes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Enero 11 de 1924

### Movimiento de Vapores

Limón 23

Hoy a las 12 hs. 15 mts. zarpó para Boston el vapor inglés "San Benito" de 2086 toneladas 49 tripulantes, Capitán D. M. Mc. Donald y despachado por U. F. C°. Pasajeros: Jay Soothill y Sra., Alberto Barrantes. Carga para Boston: 22009 racimos bananos, 52 huacales piñas, 340 sacos de café. Sin correo.

El Capitán de Pto. G. ACOSTA

Puntarenas, 24

Hoy a las 10 horas fondó el vapor estadounidense "New Port" de 1653 tons. procedente de San Juan del Sur, con 18 días de mar y 64 trips. Capitán George Mc Kinnon y consignado a Felipe J. Alvarado y C°. Pasajeros: William Ekost, Guillermo Pérez, J. Marguerit, Francisco Velasco, Angelina de Velasco, Leonor Velasco Freed Bunney, Manuel Zúñiga, Arthur C. Lauder, Tucho Montealegre, Lewis S. Chafer, Donald Rose, Ernesto M. de Clet, Manuel Li, Jacobo Lant, José Li, Juan Con Li, Rosa Sánchez de Li, María Ali Sánchez, Ramón M. Corrales, Daniel Rubio, Justiniano Varela Carrillo. Correo 11 sacos, 9 paquetes, carga 2687 con peso de 292 tons.

El Cap. de Puerto J. Benito Lizano

Limón, 24

Procedente de Cristóbal con 14 hs. de mar, 137 trips. Capitán W. C. Towell y consignado a U. F. C°. Pasajeros: Elias Zakay y señora, Emma de Camprubi, Raúl Paniagua y 111 en tránsito. Carga general 3442 bultos con peso de 300 tons. Correo 52 sacos.

El Cap. de Pto. G. Acosta

Puntarenas 25

Anoche a las 20 horas zarpó el vapor estadounidense "New Port" de 1615 tons. 46 trips. Capitán George McKinnon despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: José Santos Chocano, Margarita Aguilar de Chocano, René Granger, para Balboa. Carga, 302 sacos de café para Amsterdam, 22650 kilos, 199 sacos de café para Nueva York, 13950 kilos, 96 cueros secos para Nueva York, 726 kilos, 27 pacas de cueros secos para Barcelona, peso 1311 kilos, 3 cajas de café molido para Panamá 66 kilos. Sin correo.

El Cap. de Pto. J. Benito Lizano

Imprenta Minerva

Agente en Alajuela

Belisario Gonzalez

Permanente

### A nuestros muy estimables colaboradores

Por tener exceso de material informativo de suma importancia todos los días, se advierte a nuestros muy estimables colaboradores que en adelante la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO no dará su visto bueno ni publicará, bajo ningún concepto, artículos que pasen de una columna.

Salvo, desde luego, que la colaboración sea especialmente solicitada.

### MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito bronce, y una existencia de estatuas macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.



Encargue sus Trabajos A LA IMPRENTA y LITOGRAFIA

# MINERVA

Lea este Diario

Una revelación en el arte de la Perfumería.

Perfume

"Un Air embaumé"

El Mejor de lo Mejor.

RIGAUD

8, Rue Vivienne, PARIS y en todas las Perfumerías.

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA T RAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

## CABLEGRAMAS

### AVISOS ECONOMICOS

**TARIFA:**—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

- Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
- No menos de tres inserciones.
- PAGO ANTICIPADO.

### Casimires al por mayor

Precios sin competencia INDUSTRIA FANCESA a solicitud de los comerciantes de Provincia mandaremos muestrarios completos.

### A los pulperos

Se avisa que al almacén de OCTAVIO A. FAYAD, 25 v. al oeste del Banco Internacional, acaban de llegar Lentejas y Garbanzos soliciten precios.

### Se alquila local para cantina

Esquinero, con servicio de agua y excusado.—Cien varas Norte de la Botica Oriental, entenderse con Augusto Colombari.

### Compensación

buenase le dará a la persona que entregue una bolsita carriel de plata que se le perdió el domingo en la tarde de 1 y media a 2 p. m. a la niña María Elena Ruiz, hija del Ministro de México, al encaminarse la niña con su china al Teatro Adela. Diríjase a la Legación de México.

### Se reciben

2 pensionistas en casa cómoda y a precio bajo, con o sin cuarto.—100 vrs. al Este y 75 al Sur de la Botica Astorga.—Juan Rafael Acuña Castro

### Se reciben

2 pensionistas en casa cómoda y a precio bajo, se reciben 2 pensionistas—cuarto y comida.—100 vrs. al Este y 75 al Sur de la Botica Astorga.—Juan Rafael Acuña Castro

### Semillas

de pasto. Gengi brillo y guinea. Afre' cho quince colonos diez quintales. Laurel, cedro, campano, roble negro, cadencillos de seis, siete y ocho varas de largo.—Beneficio de arroz y aserradero. Plazoleta del Pacifico teléfono 323.

### Para

un negocio productivo se necesita un socio capitalista.—M. CAMPOS HNOS.

### Vendo barata

una finca para ganado en Turrubares, a dos horas de Orofina, con terreno de agricultura. 24 cabezas entre ganado y bestias; buena y abundante agua invierno y verano, la finca consta como de 500 manzanas toda cercada. Para precio y condiciones entenderse con Antonio Lucera en la pulpería "La Zamorana", frente Norte del Mercado.—LEÓN SAGOT

### SE ALQUILA

en \$ 50 00 una casa pequeña esquinera situada en la plaza de San Francisco de la Sabana. Para informes en la calle 8ª Norte, Paso de la Vacca, N.º. 333

### LA FABRICA NACIONAL DE LICORES.

— compra moras sanas y maduras al precio de \$ 6.00 la cajuela.—Se reciben en la mañana de 7 a 10.—Preferimos las de Alajuela y Heredia.

### FINCA DE BANANOS

en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Ferrocarril Por ausentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Finquero.

### SE ALQUILA local para comercio

en el mejor punto comercial de la República, contiguo a La Marina.

## De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Para la ejecución de sus trabajos  
**LA MINERVA**

Viene de la pág. 1a.

### Mr. Wilson y la prensa madrileña

Madrid, febrero 25.—Siguen los comentarios de la prensa comentando las gestiones políticas del ex-presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson, con motivo de su reciente fallecimiento.

"El Liberal", manifiesta que Mr. Wilson fue el hombre superior dotado de un poder mágico para suspender las hostilidades después de una guerra incruenta, y que su figura presidirá al mundo como la germinación de un ideal supremo.

"La Libertad" manifiesta en sus comentarios, que los últimos días de Mr. Wilson tuvieron claridad de la aurora iniciándose con él la resurrección de la paz.

"El Sol", al ocuparse de la personalidad del ilustre estadista americano, sostiene, que sólo con el transcurso de la historia, la figura de Mr. Wilson aparece en todo su esplendor, y su labor será más apreciada que lo fue por sus coe-

táneos de La paz de Versalles.

"A B C" sostiene que es imposible recordar sin emoción el ejemplo de Mr. Wilson, y que no es posible medir a distancia la tragedia entre el ideal sustentado por dicho político y la realidad desnuda

### \$ 10 659 000 para combatir las drogas y la prohibición

Washington, 25.—La Cámara aprobó el presupuesto de \$ 10 659 000 para poner en vigor la ley de prohibición y de drogas. El representante Hill trató de introducir una enmienda, prohibiendo que los agentes gastaran cantidades de este presupuesto para conseguir evidencia contra los contrabandistas de licores y de narcóticos. Su proposición fue rechazada en votación por 53 votos en contra y 3 a su favor.

### M. Gandhi reanuda su campaña nacionalista.

Bombay, febrero 25.—Mohandas Gandhi, dirigente nacionalista indio, que fue recientemente puesto en libertad mientras cumplía una condena de seis años de prisión, publicó una carta en que decía: "Debe haber unidad en la región. La industria es nuestro único remedio contra el pauperismo. No debemos desmayar en nuestra lucha. Los ingleses son nuestros amigos. No los tratéis como enemigos"

### Francia y España ante el problema de Marruecos

Madrid, febrero 25.—"El Diario Universal" se felicita de que tanto Francia como España estén dispuestas a colaborar amigablemente en la cuestión de Marruecos.

Agrega dicho periódico que ahora será más estrecha la política de entendimiento entre ambas naciones, para evitar el desconocimiento de los gobiernos anteriores por parte de

Francia de las cosas de España y que produjeron el desvío de ésta.

Termina el mencionado editorial mostrando su satisfacción de que ahora desaparezca la indiferencia, comenzando una nueva era de cordialidad efectiva.

### La Argentina fomenta la industria de tejidos de lana

Washington, febrero 25.—Hay gran interés en la Argentina por la industria del hilado y tejido de la lana, según informes recibidos en el departamento de comercio, del comisionado del mismo Mr. Bradhy, en Buenos Aires; pero parece que hasta la fecha no se han dado detalles de la importancia de esta industria en los países sudamericanos.

El ministro de agricultura argentino ha comprado recientemente un telar para esta industria en Bélgica, por la cantidad de 450.000 francos y se ha establecido en Buenos Aires, en donde se están haciendo varios experimentos por el departamento de agricultura que proyecta establecer una escuela para enseñar a los obreros el manejo de dichos aparatos.

### Dos nombramientos.

Madrid, febrero 25.—Ha aparecido un decreto en "La Gaceta" nombrando nuevo Director de Seguridad al coronel de la guardia civil señor don José González Hernández.

También ha sido nombrado por el Gobierno subSecretario de Marina el Almirante de la armada señor don Ignacio Pin' tado y Gough.

### La benemérita persigue a Emiliano Iglesias.

Vico, febrero 25.—Aprovechando el viaje del jefe socialista a esta ciudad, sus amigos de Bayona le obsequiaron con una comida.

Concedores sus enemigos políticos que se pensaba hacer de aquella comida un acto de propaganda de partido al igual de un mitin, denunciaron el hecho a la autoridad, la cual ordenó la detención del ex-diputado socialista.

Por consideración al señor Iglesias, la autoridad local le dejó en libertad, con la condición de que no habría de escaparse Iglesias, pero faltado a su palabra desapareció inesperadamente del hotel en que se hospedaba. La benemérita ha comenzado las pesquisas para dar con su paradero.

COGNAC MARLIVE



Para las personas de buen gusto

ACEITE VERDE



ACEITE VERDE

AQUI ESTA

Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda

De venta en todas las boticas

## ¡CONSTRUCTORES!

Usando nuestro

# Traslapo Machiembrado

(PATENTE DE INVENCION N.º. 284)

economizarán dinero  
y tiempo

Háganos una visita para demostrarle las ventajas de este nuevo sistema

UNICOS DISTRIBUIDORES:

Aserradero y Depósito de Maderas del Pacífico

100 varas al Norte  
de la Iglesia del Carmen

**F. Barbará**

Teléfono  
439

Admor. General